

十条の二に規定するろうあ者更生施設として、聴覚障害者、音声機能障害者を収容し、その更生に必要な治療及び訓練を行う機関とする。

2 国立ろうあ者更生指導所は、前項に規定する業務のはか、聴覚障害者、音声機能障害者及び言語機能障害者を収容する業務のほか、聴覚障害者の相談に応じ、その更生に必要な治療及び訓練を行うことができる。

3 国立ろうあ者更生指導所の名称、位置及び内部組織は、厚生省令で定める。

第二十七条第一項を次のように改め。

国立教護院は、病的性格等により性状が特に不良な児童であつて児童福祉法第二十七条第一項第三号の措置を受けたものを入院させて、その教護をつかさどり、あわせて全国の教護院における教護の向上に寄与する機関とする。

(国立精神薄弱児施設)

第二十七条の二 国立精神薄弱児施設は、精神薄弱の程度が著しい児童又は盲（強度の弱視を含む）若しくはろうあ（強度の難聴を含む）である精神薄弱児であつて児童福祉法第二十七条第一項第三号の措置を受けたものを入所させて、その保護及び指導をつかさどり、あわせて全国の精神薄弱児の保護及び指導の向上に寄与する機関とする。

2 国立精神薄弱児施設の名称、位置及び内部組織は、厚生省令

で定める。

附 則

この法律中第五条、第七条、第九条及び第二十七条第一項の改正規定

は、昭和三十二年四月一日から、その他の規定は、昭和三十三年一月一日から施行する。

○神田國務大臣 ただいま議題となりました厚生省設置法の一部を改正する法律案につきまして、その提案の理由

を御説明申し上げます。

この法律案は、厚生省の大臣官房に新たに官房長を置くこと、厚生省の附属機関として、国立ろうあ者更生指導所及び国立精神薄弱児施設を設置すること並びに水道及び下水道に関する権限規定等を改めることをそのおもな内容とするものであります。

改正の第一点は、官房長の設置についてであります。御承知のごとく、近

年における社会保障制度の目ざましい進展に伴い、厚生省の所管する行政が

質量ともに著しく拡充されて参りました結果、現在各部局に分掌されております各般の事務の增高のほか、さらにこれらを社会保障という統一的見地から、部内並びに部外にわたり連絡調整

権限規定等を改正することについてであります。御承知の通り、従来水道及び下水道の事務は厚生、建設両省の共管するところとなつておりましたため、この行政の責任の明確性が必ずしも十分とは言えず、また、事務の簡素化をはかるとともに、官房事務のより多くの事務がとみに増加しつつある傾向にあります。官房長の設置は、かかる実情に即応して、これらの事務を一體的に処理し、推進する機能の強化をはかるとともに、官房事務のより効率的な運営を確保しようとするものであります。

改正の第二点は、国立ろうあ者更生指導所の設置についてであります。身

体障害者福祉法に規定するろうあ者更

生施設は、現在公私ともに設置されておらず、聴覚障害者、音声機能障害者及び言語機能障害者の福祉に欠ける状態にありますので、明年度においてこの国公立ろうあ者更生指導所を設置いたしまして、これらの障害者を収容し、その更生に必要な治療及び訓練を行なう機関とする。

何とぞ慎重に御審議の上すみやかに御可決あらんことをお願いする次第であります。

○相川委員長 これにて提案理由の説明は終了いたしました。本法律案に対する質疑は後日に譲ることといたしました。

○大久保國務大臣 ただいま、首都圈整備委員会の事務局の職員の増加の問題につきまして、御質問であります。

この定員につきましては、去る第二十四回国会の建設委員会におきまして、木崎委員から、同事務局の定員を約五十名程度としてほしいという旨を御質問申し上げたいと思います。

この定員につきましては、去る第二十四回国会の建設委員会におきまして、木崎委員から、同事務局の定員を

四十名程度としてほしいという旨を御質問申し上げたいと思います。

あります。これはいかなる理由によつてこのように取り扱われていないのでありますか、建設省及び大蔵省より、いかなる交渉が行政管理局にあつたのですか、この点についてまず御説明を伺いたいと思います。

○大久保國務大臣 ただいま、首都圏整備委員会の事務局の職員の増加の問題につきまして、御質問であります。

ただいま質問されました当時の経過をたどつておるのであります。できるならばそうするのが順序かと考えておるのでありますですが、この三十二年度の定員を定めるにつきまして一番主張にきわめて複雑な問題を有し、一般の精神薄弱児として、その程度が著しい児童または盲もしくはろうあとの二重の障害を持つ児童は、精神的にも肉体的にもきわめて複雑な問題を有し、一般の精神薄弱児とは別個に、特別な保護及び指導を行う必要がありますので、今回国立の施設を設置いたしまして、これらの児童を収容し、早期より一貫した保護及び指導を行うことにより、その福祉の向上をはかるうとするものであります。

改正の第四点は、水道及び下水道の権限規定等を改正することについてであります。御承知の通り、従来水道及び下水道の事務は厚生、建設両省の共管するところとなつておりましたため、約三千人増しております。大村清一君。

この定員につきましては、去る第二十四回国会の建設委員会におきまして、木崎委員から、同事務局の定員を

四十名程度としてほしいという旨を御質問申し上げたいと思います。

この定員につきましては、去る第二十四回国会の建設委員会におきまして、木崎委員から、同事務局の定員を

きますならば、従来の懸案も解決を見
るはすでございますが、これには、各
省間の御交渉等につきまして、時日は
なかつたというような事情もあるらうか
と思うのであります。ただいま長官
は、将来においてこの点は十分考慮し
てやろうということでおざいますの
で、何ぞ近き将来におきまして、首
都圈整備委員会の重要性にかんがみま
して、事務局の定員を要望通りにすみ
やかに訂正せられんことを望んでやま
ないのであります。だいまその点に
ついては考慮をされるということであ
りますから、別段のお答えは要りませ
んが、ここに重ねて要望を申し述べま
して、将来の御努力をさらにお願い申
し上げる次第でござります。

○福井(順)委員 おきまして、防衛庁長官に対する質問を承わっておりますと、どうも自衛隊はもうなくしてしまった方がいいというような質問の内容に承われるのです。先般来、自衛隊におきましては、死の行革だとか、その他いろいろな事故が起きまして、社会の問題になつたのでありますけれども、急迫不正な侵害に對して祖国防衛をするというのでありますから、自衛隊の訓練は相当秋霜烈日たるものが多くてはならないはずであります。いやしくもこの自衛隊の訓練が、女学生の修学旅行か婦人会の物見遊山というようなものであつてはならないということは、こ

○高橋(等)政府委員 お答えいたしました。
す。まことに御説の通りでございま
す。急迫不正の侵害に対しまして、あ
るいはまた国内におけるいろいろので
きごとに対して最善の任務を果します
るために、その自衛力を最大限まで強
化するということは、これは自衛隊と
しても、防衛庁としましても、当然や
らねばならぬことであることは、申す
までもないのです。ただ先ごろ
来当委員会でたびたび御指摘になつて
おりますように、不測の事故が次々に
起つております。そうしたことに対し
ましては、その原因を探究いたしまし
て十分に研究をして、そうしてそうし
ます。

されはもう当然なことです。それにもかかわらず、人権を尊重するの余りに訓練を怠るというようなことがあっては、本来の目的を達することができないと私は思うのであります。自衛隊は人道主義に従事し、人権を尊重する、生命を尊重するということは、これはもとより論を待たないところでありますけれども、この人命を尊重するの余りに、訓練を怠るというようなことがあってはならないと思うのであります。自衛隊がもし軟弱な自衛隊にならば、これこそほんとうに碌金どころであるという國民のそしりを受けても仕方がないと思いますが、私はこういう一般的の誤った世評にとらわれることなく、大いに訓練に励んでいただきたい。先ほど私が申し上げるよう、人道主義に従事し、人命を尊重しなければならないということはもとより当然でありますけれども、訓練は訓練として十分なる訓練をしていただきたい。これに對して一つ御見解を伺いたい。

教育はしあります。たために全
しりをすた自衛隊に對して、当らなけ
ら、多少これは訓やつても、一つそ
です。

たことが
だいま自
とをわ
でござ
に当りま
うことは
で申し上
士氣に要
す。自衛
がみまし
訓練を励
きりと國
きると思
の者が出
招くこと
れらにつ
講じてい
ます。

○福岡(原)
あります
がいると
ないこと
ら十分こ

起らないようにしながら、たした目的を完遂するということ。われとしては心がけておるのをまして、決して自衛隊の訓練をしてああしたことができない影響を与えておらないといふことははつきりと私はここで言ふことができると思いまして、この隊員は、その任務にかられて、非常な熱心をもってそのことをやっていることは、ここではつぶやくべきであります。この前に申し上げることがであります。ただ一、二不心得たりしまして、非常な疑惑を残念に思つております。こましましても今後十分な措置を講じたい、こういう考え方でおります。

し、また現地ではすでにいろいろ調査に着手いたしております。詳細につきましては、実はこの委員会の劈頭に長官から御報告を申し上げる予定になつておりますが、ただいま予算委員会に出でおりますので、いすれ長官から御報告をいたしたいと考えておりますから、御了承願いたいと思います。

なお兵器の点でございますが、このC 46についてはとやかくのこともいわれておるのでございますが、これは機体を整備し、また部品をそろえてやっておりまして、C 46の日本にありますものの性能につきましては、防衛庁にしては確信を持つておるのでございま

をいたしまして、自衛隊で再々こういう事故が起きております。これは訓練上やむを得ないことかもわからないのであります。私たちが危惧するところは、どうも航空機やその他の兵器が老朽しているのではないかということが心配されるのであります。そこでもしそういう老朽した兵器がまだ残つてゐるならば、そういうものはすべて撃て去つて、新しいものに取りかえなければなりません。これは訓練の目的からいつてもそうでしょうし、あるいはまた人命尊重ということからいつても十分その点は考えていただかなければならぬと思いますが、一つ御所見を承わりたい。

○相川委員長 それでは、去る二月二十六日、本委員会に審査を付託せられましたる額額彌三君外三十七名提出の、国民の祝日に関する法律の一部を改正する法律案を議題とし、これより審査に入ります。
まず、提出者より提案理由の説明を求めます。小川半次君。

す。稼働率なんかもいろいろ伝えられておりますが、あんな低い稼働率ではないのであります。その点は別に飛行機自体が古いからこの事故が起り、人命を失ったとは、われわれは考えておりませんが、なおそれらの点もあわせて十分に調査をいたさねばなりませんので、今申し上げましたような調査団を作り、また委員会を作つて、できるだけ早く結論を出したいと考えております。その他の兵器につきましても、古くなるものはもちろんいろいろとござります。そうしたものは順次これを廃棄して、取り直しております。また修理その他整備という点は十分注意をいたしているつもりでござります。

第二条中「成人の日」一月十五日

おとなになつたことを自覚し、み
ずから生き抜こうとする青年を祝

国が維持を断行し、近代国家としての本領を確立して祭りすなつら明治五年

四

「成人の日」一月十五日

体制を確立した際、すなわち明治五年十一月、神武天皇即位の年を日本紀元元年として、日本紀元を定められたことにによるものであります。翌六年三月、紀元節が国の祝祭日として決定せられ、神武天皇即位の日を太陽暦に換

この法律は、公布の日から施行する。

○小川半次君 なないま議題となりました、国民の祝日に関する法律の一部を改正する法律案の趣旨について御説明申し上げます。

田内閣の時代に制定せられたものであります。この法律の制定に先立つて、同年一月、政府は総理府審議室に命じて、世論調査を行いましたが、その結

果、第一位は新年で九九・九%，第二位天皇誕生の日八六・七%，第三位建国の記念日八一・三%，第四位お盆八〇・一%，第五位平和を記念する日七一・八%，など約三十に及ぶ候補日があげられたのであります。この世論調査とほとんど時を同じうして、時事通信社でも世論調査を行なっております。これらの世論調査の結果に基いて、国会の両院文化委員会は、各方面の資料をできるだけ多く集め、また専門家の意見などを聞き、約半年にわたって慎重審議を重ねて、現行の祝日が決定されたのであります。が、その際一番問題になつたのは、建国の記念日で、その日をいつにするかというところでありました。結局、二月十一日を議会で多数が賛成せられたのであります。

いての世論調査が行われ、賛成六三・七%、反対八・六%という結果を見たのであります。また二十九年の一月と二月の二回にわたって、N H K 放送文化研究所で行なった世論調査では、紀元節復活の賛成者は八四・五%、八七・四%、反対六・一%、四・五%となり、「二月十一日がよい」という者が七四・二%、七三・三%という圧倒的な支持を得たのであります。一方、国民の盛り上る紀元節奉祝国民大会は、二十九年以来引続き行われ、年とともにその参加者は激増し、本年のごときは各地において、奉祝大会が盛大に行われたのであります。この国民の世論を尊重して、二月十一日を建国の記念日として、国民こそつてお祝いする国民の祝日に追加したいと思うのであります。

次に、二月十一日を選んだ根拠としては、我國の正史である日本書紀、卷三に、「辛酉春正月、庚辰朔天皇憲原宮に即位、是年を天皇元年となす」と明記されており、また明治に至りわが

三代にわたり、すでに七十余年の長い間、國家の三大節の一つである紀元節として、國をあげて祝われてきた伝統と抜きがたい國民の愛着とを持つ日であつて、この日を生かすことが民意にこたえるゆえんであると存じます。

独立後、物質的方面の復興は著しいものがありますが、眞の祖国復興は、國民精神の覺醒、伝統の恢弘によらねばなりません。日本人が眞に日本人としての自覚を持つことこそが、喫緊の要務であり、この意味においても建国記念日を祝日とするとはきわめて意義深いものと存じます。

以上をもつて本法律案の趣旨の説明といたします。

○相川委員長 これにて提案理由の説明は終了いたしました。本法律案に對する質疑は後日に譲ることといたします。

次会は明後七日午前十時より開会することとし、本月はこれにて散会いたします。

三代にわたり、すでに七十余年の長い間、國家の三大節の一つである紀元節として、国をあげて祝われてきた伝統と抜きがたい国民の愛着とを持つ日であつて、この日を生かすことが民意にこだえるゆえんであると存じます。

独立後、物質的方面の復興は著しいものがありますが、眞の祖国復興は、国民精神の覺醒、伝統の恢弘によられねばなりません。日本人が眞に日本人としての自覚を持つことこそが、喫緊の要務であり、この意味においても建国記念日を祝日とするとはきわめて意義深いものと存じます。

以上をもつて本法案の趣旨の説明と

○相川委員長 これにて提案理由の説明は終りました。本法律案に対する質疑は後日に譲ることといたします。

午前十一時二十三分散会